

Por **Bernardo Kliksberg.-**

Es un fenómeno migratorio inédito. En los últimos 10 meses, cerca de 60.000 niños y adolescentes principalmente centroamericanos llegaron a Estados Unidos, indocumentados y no acompañados. En muchos casos, según los estudios lo hicieron porque sus jóvenes vidas estaban en peligro. Entre otros hay un número importante de niños de países de la subregión centroamericana afectados por la expansión de las bandas del narcotráfico.

The New York Times (17/7/14) resume el testimonio de un joven guatemalteco: “los narcotraficantes mexicanos querían expandirse en el país y trataron de reclutarlo como un correo. Dos amigos suyos fueron asesinados por los narcotraficantes”. Según informa el reputado periódico, las pandillas han amenazado de modo muy concreto a muchos de los jóvenes migrantes. En El Salvador narra un adolescente le dijeron: “tienes tres alternativas: sumarte a nosotros, que te matemos, o escáparte”.

La miseria extrema, y el auge del crimen están movilizando esta inmigración tan particular.que muestra que a pesar de que America Latina ha hecho progresos notables en la última década, la deuda social pendiente es muy alta cuando se desagregan las cifras globales.

La deuda social pendiente de América Latina

Escrito por Indicado en la materia
Lunes, 28 de Julio de 2014 09:50 -

Si bien la pobreza total se ha reducido significativamente, el Banco Mundial estima que hay 80 millones de personas en pobreza extrema. Se considera que hay 216 millones de latinoamericanos vulnerables y en riesgo de volver a caer en la pobreza. La exclusión social de jóvenes es muy elevada. 20 millones de jóvenes de 15 a 18 años han quedado fuera del sistema educativo y del mercado de trabajo. La debilidad mayor del Continente es que a pesar de los avances sigue siendo el más desigual de todos con un coeficiente Gini de desigualdad de 52.9. 10 de los 15 países más desiguales del mundo están en América Latina.

La criminalidad en algunos de los países más desiguales y pobres como entre otros Guatemala y Honduras es de las más elevadas, multiplicando el promedio regional.

Guatemala con 14.7 millones de personas, tiene según cifras del Banco Mundial un 53.7% de pobreza, y un 33.9% por debajo del umbral de 2.5 dólares por día, que el Banco Mundial estima como pobreza extrema. Honduras con 8.7 millones de habitantes 64.5% de pobreza sobre la base de la línea de pobreza nacional, y 36.5% de pobreza extrema. Ambos algunos de los peores coeficientes de desigualdad internacionales. El de Guatemala se estima en 54.6 y el de Honduras en 53.5.

¿Se puede derrotar la pobreza?.

Creación de trabajos, aumento del salario mínimo real, enérgicas y bien gerenciadas políticas y programas sociales, incremento sustancial de los presupuestos en salud, y educación,

La deuda social pendiente de América Latina

Escrito por Indicado en la materia
Lunes, 28 de Julio de 2014 09:50 -

estímulo a las pymes, y microemprendimientos, colaboración de la empresa privada, y de la sociedad civil pueden hacerlo.

Entre otros ejemplos en Brasil, el programa Bolsa Familia creado por **Lula**, protege a 13.8 millones de familias pobres. Invierte en escolaridad de sus hijos. La ayuda que entrega está condicionada a que las familias garanticen que los niños asistan a la escuela, y cumplan con las vacunaciones y otras obligaciones fijadas por las políticas de salud pública.

Segun las evaluaciones contribuyó a sacar a 36 millones de la pobreza. Los niños beneficiados por el programa tienen tasas de repetición y de deserción menor que los promedios. En la Argentina, Asignación Universal por hijo, cubre a 3.5 millones de niños pobres. Un especialista de Unicef destaca que “ha generado un piso de protección y una red de protección claramente positiva, y que la indigencia podría duplicarse sino existiera”.

Hay como enfrentar la deuda social y generar inclusión. Como lo señala el Papa Francisco, “la pobreza es un grito”, y hay que actuar.

INFOLATAM